
RetegasVi	Informa	 	
	
	VERBALE	INCONTRO	SEGRETERIA	ALLARGATA	–	22	giugno	2023	ore	21	
	
Molta	carne	al	fuoco	stasera…non	perché	abbiamo	deciso	di	fare	una	grigliata	assieme😉…bensì	per	tirare	un	po’	le	
somme	delle	principali	attività	che	ci	hanno	coinvolto	in	questo	anno	sociale.		
Per	la	Segreteria	sono	presenti:	Marzia,	Francesco,	Luisa,	Ilario	ed	io		
Per	il	Gruppo	Acquisti:	Umberto,	Carlo,	Elisa,	Renata	
Questi	gli	argomenti:	
	
1)	Andamento	ordini	collettivi	2022/2023	–	Calendario	prossimo	anno	
Si	raccomanda	assoluta	puntualità:	l’ordine	deve	essere	aperto	entro	i	primissimi	giorni	del	mese	e	quindi	il	referente	
dell’ordine	deve	contattare	 il	produttore	15	giorni	prima,	per	conoscere	 la	situazione	dello	stesso	e	farsi	mandare	 il	
listino	aggiornato.	
Umberto	ci	dice	che	 l’entità	degli	ordini	 collettivi	è	complessivamente	sensibilmente	 in	calo;	 forse	perché	 i	 vari	gas	
stanno	diventando	sempre	più	autonomi	e,	al	di	 là	degli	ordini	di	agrumi,	riescono	a	gestirsi	 la	logistica	in	luoghi	più	
vicini	e	tempistiche	più	compatibili	con	le	proprie	esigenze/abitudini.	Per	questo	ipotizziamo,	a	partire	dal	1°	gennaio	
2024,	di	modificare	 la	modalità	di	gestione	degli	ordini	collettivi,	magari	cercando	che	 i	gas	 interessati	allo	specifico	
produttore	creino	mini-reti	tra	gas	limitrofi	per	ottimizzare	consegne	e	logistica.	
Per	fare	una	piccola	prova	di	questa	nuova	modalità	Agape	Gas	di	Schio	condividerà	a	breve	l’ordine	del	Parmigiano	
Biologico	che	da	molto	tempo	loro	acquistano	da	questa	azienda	del	parmense:	https://www.aziendabrugnoli.it/		
Della	nuova	modalità	ne	parleremo	assieme	alla	prima	assemblea	utile	e	sentiremo	cosa	ne	pensano	i	vari	gas.	
Intanto	la	gestione	degli	ordini	fino	al	31/12/2023	continuerà	come	abbiamo	fatto	finora.	
E	come	sollecitato	alla	nostra	festa,	l’ordine	delle	Galline	Felici	riguarderà	non	solo	gli	agrumi,	ma	anche	tutti	gli	altri	
prodotti	del	loro	listino.		
	
2)	Sentirsi	appartenenti	alla	Rete		
Nelle	ultime	settimane	tra	di	noi	della	Segreteria	ci	siamo	interrogati	su	quanto	i	vari	Gas,	o	meglio	i	singoli	gasisti	si	
sentano	veramente	parte	di	ReteGas.		
Le	varie	realtà	e	le	associazioni	che	condividono	con	noi	i	valori	della	solidarietà	e	i	temi	collegati	alla	conoscenza	e	al	
rispetto	del	territorio	e	delle	creature	che	 lo	abitano,	spesso	ci	contattano	per	chiedere	 il	nostro	parternariato;	può	
essere	 solo	 il	 logo	della	Rete,	oppure	anche	un	contributo	economico	per	 la	 realizzazione	di	un	progetto/evento,	o	
l’aiuto	nell’organizzazione	di	un	mercato	di	produttori	locali.		
Di	questo	noi	siamo	grati	e	orgogliosi,	perché	crediamo	fortemente	nella	ricchezza	che	ci	viene	dal	mettersi	in	rete	con	
varie	realtà,	creando	nuove	relazioni	che	allarghino	i	nostri	orizzonti	e	alimentino	le	nostre	conoscenze.			
Ma	non	vorremo	che	Retegas	fosse	vista	solo	nella	funzione	del	"dare".	Retegas,	ovvero	tutti	noi,	ha	bisogno	anche	della	
funzione	del	"ricevere".	Retegas	ha	bisogno	di	nutrimento.	Ecco	che	ad	ogni	contributo	elargito	o	ad	ogni	partenariato	
dato,	 vorremo	 che	 ci	 fosse	 un	 ritorno	 di	 condivisione	 in	 assemblea,	 dalla	 quale	 potrebbero	 scaturire	 nuove	 idee	 e	
progetti:	"Il	nutrimento".		
Essere	e	sentirsi	parte	di	Retegas,	vuole	rappresentare	il	sentirsi	parte	di	un	circuito	ambientale,	culturale,	sociale	ed	
umano	che	opera	su	più	fronti,	sempre	all'	insegna	della	solidarietà	reciproca	e	verso	l'esterno.	Dobbiamo	essere	capaci	
di	fare	le	connessioni	tra	i	diversi	ambiti	in	cui	ci	adoperiamo	e	ci	impegniamo.		
Stasera	 abbiamo	 scelto	 di	 parlarne	 assieme	 con	molta	 chiarezza	 e	 senza	 recriminazioni…giusto	 per	 confrontarci	 e	
riflettere	assieme,	per	capire	quali	sono	le	fatiche	di	chi	si	impegna	su	vari	fronti	e	per	evitare	frizioni	e	fraintendimenti.		
	
Talvolta	possiamo	sentire	che	certi	temi	scottanti	(uno	su	tutti	l’inquinamento	da	Pfas)	possano	rappresentare	qualcosa	
di	“scomodo”	e	di	inquietante	che	si	preferisce	evitare.	
"Dobbiamo	 permetterci	 di	 guardare	 alle	 cose	 così	 come	 stanno,	 perché	 questo	 può	 aiutarci	 a	 crescere	 tutti	 in	
consapevolezza".	Facciamo	nostre	le	parole	del	sindaco	Maurizio	Omnis	di	Villanovaforru-	Sardegna	-	con	il	quale	alcuni	
di	noi	sono	in	contatto.	Parole	espresse	all'	apertura	dell’International	Film	Festival	"Life	After	Oil".		
Una	considerazione	di	Elisa	ci	colpisce:	ci	dice	che	studiando	da	antropologa	le	reazioni	degli	abitanti	di	Chernobyl	alla	
questione	della	contaminazione	da	radioattività	ha	capito	che	la	maggioranza	delle	persone	reagisce	con	la	rimozione…	
Non	pensarci,	non	nominarla	permette	loro	di	andare	avanti…	Ma	fino	a	quando???		



Oppure	ci	tornano	alla	mente	le	parole	di	Maristella,	sull’esperienza	triestina	al	fianco	di	Lorena	Fornasir.	Perché	gli	aiuti	
principali	per	i	ragazzi	della	piazza	dei	popoli	arrivano	prevalentemente	da	fuori	provincia	o	meglio	da	fuori	Regione?	
Perché	il	triestino	esita	a	guardare	in	faccia	al	problema?		
	
"Il	nutrimento"	può	essere	rappresentato	dalla	scelta	di	fare	le	nostre	Assemblee	Itineranti:	non	è	solo	la	Segreteria	
che	deve	organizzare	 le	 assemblee,	ma	 si	 devono	 sentire	 coinvolti	 tutti	 i	 vari	 gas	 che	a	 turno	 ci	 ospitano,	 per	 farci	
partecipi	delle	loro	attività	e	dei	progetti	che	stanno	seguendo.	
Inoltre	 ribadiamo	che	ReteGas	non	è	nemmeno	solo	acquisti	di	prodotti.	Un	modo	concreto	per	affermare	questo	
potrebbe	essere	quello	di	organizzare	serate	“culturali”	aperte	a	tutta	la	cittadinanza,	e	quindi	non	solo	assemblee	tra	
gasisti.	
	Ci	 rendiamo	conto	che	 in	 tutti	 i	gruppi	ci	 siano	vari	gradi	di	 impegno	e	di	coinvolgimento	e	che	quello	del	senso	di	
appartenenza	e	della	partecipazione	è	un	orizzonte	a	cui	tendere	e	su	cui	riflettere	e	confrontarsi	 in	un	cammino	di	
crescita	continua.	
	
3)	Prossime	Assemblee	Itineranti		
Per	tutta	la	partecipazione	e	l’impegno	su	molti	fronti	di	Antonella	in	prima	persona,	abbiamo	pensato	di	organizzare	la	
nostra	prossima	assemblea	dopo	la	metà	di	settembre	a	Lonigo	con	ViverBio	Gas,	perché	è	giusto	andare	a	trovare	un	
gas	 che,	nonostante	 la	distanza	kilometrica	e	 la	propria	autonomia	negli	 acquisti,	ha	 sempre	confermato	 la	propria	
appartenenza	a	ReteGas	Vicentina!	
Mentre	 possiamo	 già	 immaginare	 che	 la	 seconda	 assemblea	 di	 fine	 novembre	 circa	 possa	 essere	 ospitata	 dal	Gas	
Caldogno.	
Sarà	nostra	cura	stimolare	i	gasisti	ad	una	numerosa	partecipazione,	nonostante	per	qualcuno	sia	un	po’	lontano:	i	gas	
lontani	se	lo	meritano!!	
	
4)	Gita	ad	Asiago	per	conoscere	il	Gas	Altopiano	dei	Sette	Comuni	
Con	Sofia	di	Asiago	abbiamo	pensato	di	organizzare,	compatibilmente	con	il	meteo,	per	sabato	15	luglio	una	passeggiata	
sul	Monte	Fior	dove	poter	ammirare	 il	panorama,	 la	ricca	fioritura	e	 la	città	di	roccia,	 in	un	percorso	naturalistico	e	
storico.	Guardate	qui:	https://www.magicoveneto.it/altipian/Melette-Fior/Monte-Fior-Citta-di-Roccia.htm		
	
5)	Sostegno	Collettivo	Rotte	Balcaniche		
Siamo	soddisfatti	anche	dell’ultima	raccolta	(la	4^)	che	ammonta	a	€	1.915,00	
Anche	se	con	un	po’	di	ritardo,	il	Collettivo,	sempre	coinvolto	in	moltissime	attività	che	richiederebbero	un	numero	di	
volontari	molto	maggiore	 di	 quelli	 attuali,	 ci	 ha	 inviato	 i	 ringraziamenti	 sentiti	 ed	 una	 presentazione	 del	 prossimo	
viaggio-staffetta	che	hanno	girato	a	tutti	i	loro	sostenitori.	Ve	la	riportiamo	integralmente:		
	

	
	
...	Conclusa	la	nostra	presenza	in	Serbia	ad	inizio	marzo,	come	saprete	abbiamo	fatto	un	viaggio	in	Bulgaria	in	aprile.	
Quello	 che	 abbiamo	 potuto	 vedere	 e	 sentire	 ci	 ha	 portati	 a	 decidere	 di	 essere	 presenti	 sul	 suo	 confine	meridionale	
attraversato	dalle	persone	che,	dalla	Turchia	e	dalla	Grecia,	risalgono	verso	i	paesi	UE.	
Questa	decisione	è	stata	presa	alla	luce:	
	
1.	dei	sempre	più	frequenti	e	violenti	respingimenti,	tra	fine	inverno	e	inizio	primavera,	dal	nord	al	sud	della	Serbia	verso	
la	Bulgaria	nel	tentativo	di	allontanare	le	persone	dai	confini	dei	Paesi	meta	delle	migrazioni;	



2.	Dal	fatto	che	le	testimonianze	disponibili	riferiscono	di	una	situazione	umanitaria	drammatica,	di	violenze	e	morti	
taciute	proprio	su	quel	triplice	confine	(bulgaro-greco-turco).	
	
Pertanto	abbiamo	deciso	di	seguire	questo	“allontanarsi	delle	frontiere”	per		
-	continuare	a	portare	il	nostro	supporto	attivo	alle	persone	in	movimento,	fornendo	loro	quanto	serve	per	riprendersi	
e	riprendere	il	viaggio	
-	 	ma	anche	per	 raccogliere	 le	 loro	 testimonianze	affinché	non	 rimangano	nel	 limbo	della	 loro	 tragica	esperienza	
personale	e	diventino	invece	consapevolezza	e	responsabilità	di	tutte	e	tutti	noi.	
	
Data	 la	distanza,	 il	nostro	spostamento,	a	parte	 il	primo	gruppo	delle	staffette	che	partirà	 il	23	giugno	utilizzando	 il	
furgone,	 sarà	 in	 aereo,	 pertanto	 sarà	 impossibile	 portare	ulteriore	materiale	 igienico,	 scarpe,	 abbigliamento	oltre	 a	
quello	raccolto	finora	e	dovremo	acquistare	il	necessario	in	loco.	
	
Ecco	perché,	anche	se	non	ci	piace	chiederlo,	oltre	che	del	vostro	appoggio	ideale	avremo	anche	bisogno	di	sostegno	
economico.	
	
I	vostri	contributi	ci	stanno	permettendo	di	iniziare	e	vi	ringraziamo	tantissimo,	impegnandoci	a	condividere	con	voi	
la	nostra	esperienza	che	dovrebbe	concludersi	a	fine	settembre.	
	

	

	
Li	 abbiamo	 ringraziati	 per	 tutto	 il	 loro	 impegno	 nel	 sostenere	 le	 persone	 in	 movimento.	 Consideriamo	 il	 nostro	
finanziamento	come	gesto	minimo	di	ribellione	nei	confronti	delle	politiche	di	respingimento	italiane	ed	europee…un	
po’	come	una	staffetta	del	cuore….	
Per	restare	aggiornati	guardate	la	loro	pagina	fb	https://www.facebook.com/profile.php?id=100078755275162		
	



6)	Modalità	per	contribuire	alle	azioni	del	Gruppo	Solidarietà	Migranti	Alto	Vicentino	
Nell’ultima	assemblea	del	29	marzo	Maristella	ci	aveva	raccontato	della	 loro	attività	di	sostegno	a	Linea	d’Ombra	di	
Trieste	con	Lorena	Fornasir	e	Gianandrea	Franchi.	Avevamo	pensato	che	ReteGas	potesse	contribuire	con	300€	come	
rimborso	 spese	 viaggio	 per	 chi	 si	 rende	 disponibile	 a	 portare	 le	 raccolte	 di	 vestiario,	 farmaci	 e	 altro	 dal	 Vicentino.	
Maristella	però	preferisce	evitare	la	raccolta	di	denaro	e	non	vorrebbe	che	passasse	l’idea	che	il	viaggio	a	Trieste	fosse	
“rimborsabile”.		Dopo	aver	verificato	nei	social	che	c’è	un	enorme	bisogno	di	scarpe	per	i	ragazzi	della	Piazza	del	Mondo	
e	che	quelle	portate	o	donate	dai	gruppi	che	sostengono	Lorena	non	bastano	mai,	abbiamo	condiviso	con	Maristella	
che	i	300€	vengano	utilizzati	per	acquistare	buoni	Decathlon	attraverso	il	gruppo	WWMIH	che	procurerà	scarpe	o	altro	
indicato	da	Lorena	e	gli	altri	volontari.		Nella	loro	pagina	fb	il	gruppo	WWMIH	We	will	make	it	happen	scrive:	“possiamo	
far	in	modo	che	“il	cambiamento”	accada.	Questo	gruppo	nasce	per	supportare	con	idee/proposte/iniziative	l’attività	
di	singoli,	ong,	onlus	nel	campo	del	sociale,	dei	rifugiati	in	particolare.”	
	
7)	Retegas	tra	i	sostenitori	dell'ICE	https://www.stopborderviolence.org/ 
Attraverso	Sofia	di	Asiago	nel	febbraio	scorso	abbiamo	aderito	all’Iniziativa	dei	Cittadini	Europei	(ICE)	che	si	propone	di	
raccogliere	un	milione	di	firme	per	costringere	la	Commissione	Europea	a	garantire	e	applicare	anche	nei	confronti	
dei	migranti	quanto	previsto	nell’art.	4	della	Carta	dei	diritti	fondamentali	della	UNIONE	EUROPEA.	
La	raccolta	delle	firme	partirà	il	10	luglio	2023	e	durerà	un	anno.	
Sofia	proporrà	ai	gas	che	si	renderanno	disponibili,	di	organizzare	dei	banchetti	di	raccolta	firme,	che	saranno	allestiti	
contemporaneamente	in	varie	località	d'Italia	e	d'Europa	il	10	luglio:	non	sono	di	per	sé	necessari	per	la	raccolta,	che	
potrà	avvenire	molto	facilmente	sia	online	che	su	moduli	cartacei,	ma	serviranno	appunto	per	far	conoscere	l'iniziativa.	
Sofia	si	rende	disponibile	ad	inviare	istruzioni	a	chi	intendesse	farlo.Inoltre,	chi	vuole	può	partecipare	alle	riunioni	on-
line	come	fa	Sofia.	
Sofia	può	informare	della	cosa	attraverso	un	messaggio	sul	gruppone	whatsapp	e	comunque	potremo	parlarne	assieme	
più	approfonditamente	il	15	luglio	durante	la	gita	sul	Monte	Fior.	
	
8)	Organizzazione	Mercato	Genuino	e	Artigianale	all’Ecofesta	di	Arzignano	del	24	settembre	
Già	lo	scorso	anno	Marzia	era	stata	contattata	dall’Amministrazione	Comunale	di	Arzignano	e	da	CiLLSA	-	Cittadini	per	
il	Lavoro,	la	Legalità,	la	Salute	e	l'Ambiente-	per	organizzare	(sempre	come	Retegas)	un	mercato	contadino	Zero	Pfas	
durante	l’Ecofesta.	Questo	il	link	della	festa	2022:	
https://inarzignanonews.it/DettaglioComunicazione.aspx?Id=8841&fbclid=IwAR152MtLK6MvPd0a1N8Xhk-
W8nG2Jm3j_YIE0j8sfm3gXikB1j7aVcL9S9U		
Anche	quest’anno	il	Comune	ha	rinnovato	l’invito:	tutti	i	produttori	presenti	lo	scorso	anno	hanno	accolto	la	proposta	
con	piacere	e	stavolta	i	Gas	di	Arzignano,	Gas	Arcobaleno	di	Cornedo	e	Gas	Valdagno	si	attiveranno	per	portare	altri	
piccoli	produttori	della	vallata.	Ilario,	Cristina	e	Roberto	si	stanno	già	attivando	in	sinergia	con	Marzia.	
	
9)	Festival	Finanza	Etica	–	giornata	conclusiva	del	01/10	a	Marano	Vicentino		
La	proposta	di	collaborazione	ci	era	giunta	ancora	a	gennaio	scorso	da	Cristiano	dell’Ufficio	Cultura	e	Biblioteca	del	
Comune	di	Marano	per	conto	del	GIT	Altovicentino	di	Banca	Etica.	In	quel	momento	la	vecchia	Segreteria	era	in	fase	di	
rielezione	e	quindi	avevamo	sospeso	la	risposta.		
Chiara	si	è	offerta	di	tenere	i	contatti,	ma	per	il	momento	ci	ha	scritto	che	non	ha	aggiornamenti	da	darci.	Probabilmente	
si	tratterà	di	dare	un	supporto	per	l’organizzazione	di	un	Mercato	Contadino,	come	piace	a	noi.	
	
10)	Stato	versamento	quote	associative	2023	
Ad	oggi	i	gas	associati	sono	18.	Tra	coloro	che	avevano	confermato	la	volontà	di	associarsi,	mancano	ancora	3	gas	storici.	
Li	sentiremo	nei	prossimi	giorni	anche	per	poter	aggiornare	il	nostro	sito.	
	
11)	Festival	TERRE	EMERSE	
Pochi	giorni	fa	Mirco	Corato	per	conto	di	EQuiStiamo,	ci	ha	inviato	una	mail	per	illustrare	la	campagna	di	raccolta	fondi	
lanciata	per	realizzare	TERRE	EMERSE,	un	festival	itinerante	sui	Colli	Berici	con	la	prospettiva	di	un	Ecomuseo	digitale,	
diffuso	e	partecipato.	Come	per	altre	iniziative	passate	a	cui	Retegas	ha	erogato	contributi,	concordiamo	di	destinare	
200€	a	questo	bellissimo	progetto	di	cui	condividiamo	valori	e	obbiettivi.	
Per	saperne	di	più:	https://www.ideaginger.it/progetti/terre-emerse-festival-itinerante-sui-colli-berici.html		
	
Ci	lasciamo	alle	23,30	soddisfatti	per	essere	riusciti	a	trattare	tutti	gli	argomenti	che	c’eravamo	proposti	di	affrontare	e	
sviscerare	 un	 bel	 po’	 di	 questioni	 con	 trasparenza	 e	 cura,	 assieme	 ai	 quattro	 componenti	 del	 gruppo	 acquisti	 che	
abbiamo	sentito	davvero	parte	e	supporto	di	questa	nostra	segreteria.		
	
	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	Laura	e	Marzia	


